



## **Für Besonnenheit und Effizienz in der Energieerzeugung**

*gegen eine übereilte und konzeptionslose Energiewende*

Der Verein Mensch Natur ist ein Zusammenschluss mehrerer Bürgerinitiativen in Baden-Württemberg. Er ist für eine Energiewende mit Augenmaß - im Einklang mit Mensch und Natur und gegen die Industrialisierung unserer Lebensräume. Er sieht die aktuelle Energiewende als übereilt, konzeptionslos und von einseitigen Wirtschaftsinteressen getrieben. Die Energiewende kann in den Augen des Vereins nur mit einem nachhaltigen, umsichtigen und tragfähigen Energiekonzept gelingen das der ganzheitlichen Verantwortung für Natur und Gesellschaft gerecht wird und in ein Gesamtkonzept eingebettet ist. Unsere Landschaften und Lebensräume würden dem massiven Ausbau von Windkraftanlagen und der dafür notwendigen Infrastruktur, wie Stromtrassen und Speicher geopfert, so der Verein. Stromtrassen seien Teil der Energiewende und dienen auch der Verteilung der Überproduktion an Windstrom. Windkraftanlagen könnten selbst im Norden Deutschlands nicht eigenständig wirtschaftlich und nur mit der Vergütung durch das EEG betrieben werden. Die grün-rote Landesregierung plant in BW, in einem dichtbesiedelten Land, tausende Windkraftanlagen (WKA) aufzustellen. Bei genauer Betrachtung werden sich die Windriesen als Energiezwerge entpuppen. Von den bisher 420 installierten WKA in BW arbeiten nach Ansicht des Vereins gerade mal 5 trotz EEG-Subventionen und Privilegierung einigermaßen wirtschaftlich. Der Vorzeigewindpark in Simmersfeld im Schwarzwald, auf 900 m Höhe, schreibt jedes Jahr über eine Million Verluste. Trotzdem sollen nach den Planungen der Landesregierung bis 2020 in diesem, von Wind nicht gerade gesegneten Bundesland, 1.200 gigantische WKA mit über 200 m Höhe aufgestellt werden. Zusammen mit der notwendigen Infrastruktur führt dies zu einer sinnlosen Naturzerstörung und zu unbezahlbaren Strompreisen. WKA sind riesige Industrieanlagen, die Stromtrassen mit 60 - 90 Meter hohen Türmen und Speicher benötigen und zu einer vollkommenen Industrialisierung der Lebensräume führen. Die gigantischen Windindustrieanlagen sind so hoch wie der Fernsehturm in Stuttgart und werden den Menschen in 700 Meter Entfernung von der Wohnbebauung und 450 m von Einzelhäusern zugemutet. Windkraftanlagen seien laut, würden gesundheitsschädlichen Infraschall aussenden und unsere Landschafts- und Naturräume zerstören, meint der Verein. Der Elektrosmog der 380.000 Volt Höchstspannungsleitungen komme noch hinzu. Die Belastungen, die für Menschen und Natur entstehen, seien immens. Der Verein fordert eine menschen- und naturverträgliche Energiewende, die auch volkswirtschaftlich sinnvoll ist. Er vertritt die Meinung, dass die offenen Fragen, wie Speichertechnologie und Grundlastfähigkeit zuerst gelöst werden müssen, bevor weiter Windkraft-, Solaranlagen und Stromtrassen gebaut werden.

Deshalb fordert der Verein Mensch Natur ein Innehalten mit der konzeptionslosen Energiewende.  
Er tritt ein für Besonnenheit und Effizienz in dieser Sache.

Hierzu ist eine Online-Petition gestartet, die an den Petitionsausschuss des Landes BW gerichtet ist.

<https://www.openpetition.de/petition/online/innehalten-mit-der-uebereilten-und-konzeptionslosen-energiewende-fuer-besonnenheit-und-effizienz>

Weitere Informationen finden Sie auf der Homepages [www.mensch-natur-bw.de](http://www.mensch-natur-bw.de) und [www.bi.stauerland.de](http://www.bi.stauerland.de)

### **Pressekontakt**

Verein Mensch Natur e.V.

Frau Dipl. Ing (FH) Gerti Stiefel  
Marktstr. 14  
73033 Göppingen

[mensch-natur-bw.de](http://mensch-natur-bw.de)  
[verein@mensch-natur-bw.de](mailto:verein@mensch-natur-bw.de)

### **Firmenkontakt**

Verein Mensch Natur e.V.

Frau Dipl. Ing (FH) Gerti Stiefel  
Marktstr. 14  
73033 Göppingen

[mensch-natur-bw.de](http://mensch-natur-bw.de)  
[verein@mensch-natur-bw.de](mailto:verein@mensch-natur-bw.de)

Verein Mensch Natur der Verein Mensch Natur e.V. fordert eine menschen- und naturverträgliche Energiewende, die auch volkswirtschaftlich sinnvoll sein muss. Der Verein vertritt die Meinung, dass die offenen Fragen, wie Speichertechnologie und Grundlastfähigkeit zuerst gelöst werden müssen, bevor weiter Windkraft-, Solaranlagen und Stromtrassen gebaut werden. Deshalb fordert der Verein Mensch Natur ein Innehalten mit der konzeptionslosen Energiewende

Anlage: Bild



[www.mensch-natur-bw.de](http://www.mensch-natur-bw.de)



[www.vernunftkraft.de](http://www.vernunftkraft.de)